

3ème Compte-rendu du conseil d'école, Année 2023/2024

Ecole RPI Viévy Magnien Voudenay

Vendredi 14 juin 2024, de 18h à 20h à Magnien

Membres présents : Les enseignants Laurie Coqueugniot, Meggie Salles et Milène Seguin, les représentants de parents d'élèves, Aude Paris, Romain Pernet et Julien Guigon, la maire de Voudenay Joëlle Boëz et sa conseillère Marie- Hélène Barroso, le maire la conseillère municipale de Magnien, Jean-Louis Boulay Colette Tixier, le maire de Viévy Alain Guiniot et ses conseillères municipales Joëlle Acoulon et Lucie Felipe, la vice présidente aux affaires scolaires, périscolaires et à l'insertion professionnelle à la communauté de communes, Chantal Nicolle, le président de la communauté de communes d'Arnay-Liernais, Patrice Dorménil

Membres excusés : les enseignantes Mathilde Badé et Hervé Finelle, l'IEN de Semur-en-Auxois, les enseignantes du rased, les conseillères municipales Catherine Connan, Marine Pacaut-Mimeur et Annick Primark

Les membres du conseil d'école souhaitent la bienvenue à l'enseignante Mylène Seguin, de retour de son congé maternité et un bon congé maternité à Mathilde Badé. Ils présentent leurs félicitations à l'athlète du canton Camille Moutard pour sa qualifications aux JO.

• Equipe enseignante, DDEN (délégué départemental de l'Éducation Nationale), liaison école-collège, rentrée 2024

- Mme Badé en arrêt depuis les vacances de Pâques est remplacée par Hervé Finelle qui assure la semaine à temps plein. Mme Seguin a repris son poste au retour de son congé maternité.

- Des affiches ont été déposées à l'école et dans les villages pour faire connaître le rôle des DDEN. Aucune personne n'a postulé sur le poste. CF blog pour plus d'informations.

- Les élèves de CM2 se sont rendus au collège de secteur d'Arnay le 21 mai accompagnés de leur maîtresse. Un seul élève sur 7 ira dans un autre collège. D'autres dates sont proposées aux familles pour visiter le collège.

- Trois étudiantes (de collège et lycée) seront en stage dans les classes du rpi fin juin.

- Une nouvelle aesh a été nommée, Myriam Volland. La directrice et l'enseignante de ce2 se sont étonnées du départ de Mme Siegler, aesh depuis la rentrée de septembre et du changement d'aesh pour la dernière période alors que le bien-être des élèves est prôné.

- Mme Salles a proposé à plusieurs familles que leur enfant participe au stage « Vacances apprenantes » du 8 au 12 juillet les matins.

- Rentrée 2024 : Une nouvelle élève arrivera au cp à la rentrée. Les 2 futurs tps et les 5 ps ont fait une ou plusieurs demi-journées d'adaptation en mai et juin dans la classe maternelle. Un élève de CE2 quitte l'école (déménagement de la famille). Une élève prévue en ps ne fera pas sa rentrée dans notre école. Les effectifs pour la rentrée 2024 sont de : 2tps, 6 ps, 7 ms, 6 gs (21 élèves), 3 cp, 8 ce1 (11 élémentaires à Viévy), 5 ce2, 7 cm1, 3 cm2 (15 élémentaires à Magnien). Soit 47 élèves comme l'année 2023/ 2024. Nicolas Gaillourdet assurera le remplacement de Mme Badé à 100 %. Au retour de l'enseignante (janvier 2025, poste à mi-temps), M Gaillourdet restera sur le mi-temps. Ce qui rassure les parents de cp-ce1 qui ont adressé un courrier à l'Inspecteur de l'EN suite aux multiples remplacements qu'ont subi leurs enfants cette année (plus de 10 enseignants). Certains enfants se sentent démotivés et ne veulent plus venir à l'école. Les parents ont constaté que les enfants avaient fait deux fois le même travail. Ils ont aussi transmis leur inquiétude concernant le mi-temps et le suivi des enfants. Mme Seguin a constaté que les enfants s'inquiétaient du changement des enseignants mais aussi qu'ils ont un bon niveau de classe et de bonnes habitudes du travail. L'équipe enseignante confirme que le mi-temps prend du temps pour la continuité pédagogique.

Les enseignants ont obtenu un créneau natation et remercient les 4 personnes qui se sont portées volontaires pour passer l'agrément et s'ajouter aux personnes qui l'ont déjà. Les enseignants commencent à réfléchir aux projets de l'année 2024/2025 qui seront présentés à la réunion de rentrée de septembre. M Dorménil propose aux écoles l'intervention du responsable de l'école de musique pour des initiations. Mme Badé a passé sa commande pour la rentrée. Mmes Salles et Coqueugniot la feront prochainement.

• Jeux olympiques et paralympiques, Événements et activités menés ou à venir

La directrice rappelle l'importance des sorties culturelles et sportives et celle de mener des projets en classe et entre classes afin de souder le groupe classe, d'enrichir les connaissances et améliorer les compétences des enfants. La majorité des sorties prévues sont en lien avec le voyage à Paris et les Jeux olympiques et paralympiques.

- En mars, les élèves se sont rendus à la médiathèque d'Arnay. Le thème était les JO.
- Les trois classes se sont réunies le lundi 8 avril dans le cadre de la semaine olympique et paralympique (SOP). A cette occasion, Christelle Girard, championne de tir malvoyante et porteuse de la flamme olympique et Estelle Fernandes (intervenante SOP) étaient présentes.

- Les élémentaires se sont rendus à la rencontre gym cross en mars.

- Pour Pâques, les enseignantes ont proposé à leur classe une chasse à l'œuf géante à la cabane du Défend. Les enseignantes remercient les accompagnateurs (parents et grands-parents) de leur présence pour cette journée et de toutes les autres. Leur présence est indispensable pour la bonne gestion des groupes.

- Les trois classes ont participé à la semaine des mathématiques sur le thème des JO avec la réalisation géométrique d'une médaille pour les élèves de cycle 3, des jeux de piste, des problèmes...

- Les maternelles se sont rendus au cinéma à Lacanche voir « Monsieur Monsieur » dans le cadre d'École et cinéma.

- Les élèves ont préparé une exposition sur *l'Affiche rouge* et les monuments parisiens, visibles dans les salles des fêtes des trois communes pour le 8 mai. Les élèves ont aussi participé activement à la commémoration en chantant la Marseillaise et en lisant des textes (lettre de Missak Manouchian et du général Lattre de Tassigny). L'exposition a été récupérée et installée à la maison de retraite d'Arnay. Un autre exemplaire a été mis à la cantine. La directrice remercie chaleureusement les nombreuses familles qui sont venues au monument de leur village et les maires. Cette cérémonie s'inscrit aussi dans le voyage à Paris où les enfants visiteront l'Arc de Triomphe.

- Le 7 mai, les maternelles se sont rendus à la rencontre olympique qui a réuni pour la 1ère fois toutes les écoles du canton Arnay-Liernais. Les classes ont défilé puis en groupe de niveaux avec un ou deux adultes ont fait une trentaine d'ateliers. Chaque enfant a reçu une médaille.

- Le 24 mai, les maternelles se sont rendus à la médiathèque voir l'exposition « Comment est fabriqué un livre ? », thème abordé en classe quelques mois avant. Ils ont écouté une histoire sur Dijon et testé des jeux sur la BD *Anuki* (prêt de la médiathèque de Côte d'Or). Mme Coqueugniot encourage les familles à se rendre à la médiathèque d'Arnay (beau site, fonds de livres/ cd/ jeux très riches, accueil chaleureux et professionnel de Muriel Jeannard et de ses bénévoles) et à lire tous les jours une histoire à leur enfant (bienfaits incontestables sur le langage et plus tard l'écrit).

- Le 31 mai, dans le cadre des jeux paralympiques, les classes ont reçu Lucas Roche qui leur a présenté son handicap et a échangé avec les élèves. Julien Guigon est intervenu en fin de journée pour parler du handicap invisible. Les élèves ont aussi fait des jeux les yeux bandés, écrit leur prénom en braille et lu des histoires sur les handicaps ou



l'acceptation de soi, avec du braille. La tante de Lucas et Sophie Guiniot, infirmières, sont intervenues autour de l'importance du don du sang. Le but est de sensibiliser les enfants aux handicaps et d'encourager leur empathie. Le matin, les élèves d'élémentaire ont participé aux olympiades de la lecture proposées par l'Ecole des Loisirs (course de lecture, relais avec des livres, dessiner avec la bouche, danse...). Les élèves ont été entraînés en classe puis ont été mélangés. Les enseignantes sont fières de la motivation de leurs élèves et de leur goût pour la lecture. Mme Salles a mis en place un prêt de livres dans les classes. Mme Badé a répondu à l'invitation de la médiathèque de Côte d'Or et a ainsi récupéré une cinquantaine de livres gratuitement.

- Début juin, les trois classes se sont rendues à Dijon. Les ce et cm ont visité les staps et ont rencontré la joueuse de para tennis Laura Lyne Legendre. Ils ont joué au tennis et au tennis fauteuil tandis que les cp et les maternelles ont visité la ville (Arc, Tour Philippe le Bon, déplacement en tramway) et ont fait de l'escalade. Les enfants ont été félicités par les encadrants pour leurs compétences.

- Les cm ont été invités à une journée Alésia avec de nombreux élèves d'école et de collège. Le transport a été offert. Dans le cadre du partenariat entre l'USEP 21, l'UNSS 21 et le conseil départemental de Côte d'Or, le MuséoParcAlésia les a accueillis pour une journée du sport scolaire. Ce moment était animé en matinée par l'organisation d'un défilé des équipes présentes et en après-midi par 15 ateliers sportifs créés et animés par le LPO (Lycée professionnel olympique de semur) Anna Judic et le MuséoParc. Meggie Salles et Laurie Coqueugniot ont pu s'entretenir avec le président de l'USEP et envisagent d'affilier les classes.

- La sortie vélo de la classe de Magnien est repoussée à l'année prochaine ; les enseignantes ayant contacté trop tard le conseiller pédagogique. Meggie Salles proposera donc à ses élèves un circuit. Dans la cour et dans Magnien, les élèves mèneront des séances de vélo pour préparer la sortie. Laurie Coqueugniot remercie et salue l'investissement de Meggie Salles qui en quelques mois a remis au travail sa classe et insufflé de nombreux projets dans sa classe ou avec ses collègues. Mme Salles a été en stage vélo. Ainsi, elle a toutes les informations pour préparer la sortie vélo de l'année prochaine avec ou sans nuitée.

- Les gs et les élémentaires ont été invités par la gaule arnétoise le 18 et 20 juin pour une initiation à la pêche. Les gagnants ont reçu une médaille. Le 10 juin, plusieurs enfants du RPI ont participé au concours de pêche organisé par M Sonvico et Lacour. Les enseignants les remercient pour ces actions.

- La fête de l'école aura lieu le samedi 22 juin à la salle des fêtes de Voudenay. Les parents organisent la kermesse à l'issue du spectacle. La directrice remercie la maire pour le prêt de la salle et les actions des parents (présence à la réunion de préparation, étiquetage des lots, commandes...).

- Céline Hilbish interviendra dans chaque classe autour du langage des signes le 24 juin.

- Le 27, les élèves se rendront au muséoparc d'Alésia dans le cadre des jeux olympiques à l'époque gallo-romaine.

- Les trois classes se rendront à Dijon le 28 juin. Les ce2 CM iront sur la piste routière alors que les maternelles et les cp ce1 se rendront sur le stade de rugby. Tous visiteront la ville avec Chrystèle Girard qui les sensibilisera au handicap dans la ville.

- Le 1er juillet, les trois classes ont invité les résidents de la maison de retraite d'Arnay pour une dernière olympiade. La directrice remercie le maire de Viévy pour le prêt de la salle des fêtes (accès plus facile pour les sanitaires et salle de plein pied).

- Rappel : les trois classes se rendront à Paris le vendredi 6 septembre. Une réunion d'informations est prévue le 1er juillet.

- Les maternelles ont participé à un concours de dessin organisé par la Maison de la Forêt à Leuglay. Résultats en octobre.

• Coopérative scolaire

Le solde de la coopérative est de 10519,19 euros au 31 mai.

- Les enseignantes remercient les parents pour l'organisation d'une vente de fromages du

Jura qui a permis de faire des bénéfiques (269 euros).

- 149,18 euros : Achat de livres sur Missak Manouchian et autres thèmes, casques de vélo, cadeaux pour la fête des mamans/ papa des maternelles, livres dédiés pour les trois classes, cailloux pour le parcours sensoriel de l'école du dehors, tuteurs...
- 69 euros d'abonnement Images et doc pour la classe de Magnien. Plusieurs parents ayant pris des abonnements chez Bayard, un abonnement de 6 mois (magazine en anglais) a été offert à la classe de Magnien.
- Entrées au cinéma : 40 euros
- Déplacement en bus pour Arnay : 95 euros (le trajet)
- 16,97 euros pour les chocolats de Pâques
- Escalade Climb Up : 265 euros
- Visite guidée de la tour Philippe le Bon à Dijon
- Carte de tramway : 40 euros
- Achat des tickets pour le bus touristique à Paris : 1020 euros.
- Grâce à la plate forme de financement La trousse à projet et aux 44 donateurs , la coopérative scolaire a collecté 2400 euros pour la sortie à Paris. La plate forme *Trousse à projets* a versé la somme cumulée sur le site. Les enseignantes remercient les donateurs. Certains ont préféré donner directement à la coopérative scolaire. Une caution de 100 euros a été demandé aux parents qui leur sera rendue après la sortie le 6 septembre. La directrice remercient les donateurs et les mécènes pour leurs dons. Monter le projet a mis du temps mais a donné des résultats positifs !
- Les enseignants remercient les trois mairies pour leurs subventions (1 600 euros) ainsi que la présidente du comité des fêtes de Voudenay pour le don de 300 euros et celle de l'association les Goûters de l'Art pour le don de 750 euros (suite à la dissolution de l'association).
- Reste à payer : les transports pour Arnay, Dijon (452 euros fois deux), Alésia, les entrées pour Alésia, les lots de la kermesse (258 euros), les gobelets (105 euros)...

• Travaux, achat de biens durables, Projet « Notre école Faisons-la ensemble » (NEFLE)

- Dans le cadre du projet NEFLE, la directrice a proposé un projet qui en cours de validation à la DSDEN (aménagement de la cour de récréation à Viévy). Mme Salles réfléchit aussi à un projet nefle (en lien avec les sciences). N'ayant plus de budget, les dossiers ne seront pas validés avant janvier 2025. Les enseignantes ont donc du temps pour enrichir leur projet.
- Les enseignantes demandent où en sont les travaux pour l'école de Magnien. Leurs demandes sont les mêmes que les années passées : rafraîchissement des trois classes et de la dormette, installation de films occultant (demande de la gendarmerie), changement des vieux rideaux et installation de nouveaux rideaux côté cour pour l'école de Magnien, installation de grilles d'aération dans la classe des cp... Les travaux pour la classe de Magnien devront être faits rapidement afin que les subventions attribuées ne soient pas annulées. Un vote communautaire doit finaliser le projet. La mairie de Magnien va engager de gros travaux sur deux ans (isolation extérieure du bâtiment, panneaux photovoltaïques, pompe à chaleur).

• Sécurité, santé, hygiène, périscolaire

- L'orthoptiste du département, Stéphanie Seurat, interviendra auprès des petits et moyens de maternelle le 1er juillet.
 - La communauté de communes a transmis les documents d'inscriptions à l'école. Les familles doivent rapidement rendre le dossier.
- Les parents d'élèves relancent leur demande concernant la garderie (pouvoir inscrire leurs enfants à la dernière minute en cas d'imprévu ou de changement de planning professionnel). La directrice confirme que l'encadrement maximal de la garderie n'est jamais atteint et que les inscrits de dernière minute ne le feront pas dépasser (argument de la communauté de communes pour ne pas accepter les inscriptions hors délais). M Dorménil va en discuter avec les élus.

- La directrice a transmis les PAI pour les enfants qui en ont afin que les documents soient complétés dès la rentrée.
- Les parents doivent procéder aux inscriptions pour les transports.

Retrouver toute l'actualité du RPI :

rpi-vievy-magnien-21.ec.ac-dijon.fr